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Terremoto en Serviu Valparaíso: 
Rodrigo Uribe habría sido removido 
de la Dirección Regional tras ola de 

críticas por la reconstrucción

Visita a Valparaíso del Ministro de 
Transportes enfurece al Gobernador: 

acusa no haber sido informado y lo 
califica de "irrespetuoso"

En Quilpué advierten que el 
aniversario del 2-F se conmemorará 

"sin ninguna casa construida"

Alcaldesa de Quilpué golpea la mesa 
y ordena el cierre de criticada faena 

minera en Colliguay: "Las obras serán 
paralizadas"

Testigo clave en investigación del asesinato de Ronald Ojeda asegura que 
Diosdado Cabello lo ordenó a través del «Tren de Aragua»



Región  de Valparaíso
Jueves 23 de Enero2

F ue en marzo de 2023, a po-
cos días que se cumpliera 
un año de Gobierno, cuando 
el Presidente Gabriel Boric 

anunció que a cargo del entonces 
acéfalo Servicio de Vivienda y Ur-
banización (Serviu) de Valparaíso 
llegaba  Rodrigo Uribe Barahona, 
un militante del Partido Socialista 
(PS) que tomaría uno de los puestos 
más apetecidos a nivel local.
Y es que en el Ejecutivo, el de Direc-
tor Regional del Serviu es conside-
rado como  el segundo cargo más 
importante, sólo detrás del de De-
legado Presidencial Regional; esto, 
considerando el presupuesto que 

maneja la repartición y el poder, en 
cuanto a obras, tiene. Justamente 
esto explicó la demora en designar 
a una autoridad titular.
Bajo este contexto se nombró a 
Rodrigo Uribe, profesor de Historia, 
Geografía y Ciencias Sociales de la 
U. Católica de Valparaíso, militan-
te del PS y ex Seremi de Vivienda 
y Urbanismo durante el segundo 
Gobierno de la Presidenta Bachelet. 

Además, es reconocido política-
mente como un hombre cercano a 
Mauricio Viñambres, ex Alcalde de 
Quilpué del que fue su brazo dere-
cho. Este nexo podría asomar como 
clave...
Pero tras cumplir casi dos años al 
mando del Serviu de Valparaíso, el 
profesional fue notificado este jue-
ves 23 de enero que debía dejar el 
cargo. Si bien, se sabe que fue una 

orden directa del ministro de Vi-
vienda y Urbanismo, Carlos Mon-
tes, se desconoce –de momento– el 
mecanismo utilizado para hacerlo, 
aunque se cree que fue por la vía 
telefónica o correo electrónico, con-
siderando que esta mañana Uribe 
participó de una reunión de gabi-
nete regional encabezada por el 
delegado Yanino Riquelme.
Respecto a los motivos que tuvo el 
titular del Minvu para comunicarle 
a Uribe que debía dejar el apeteci-
do puesto regional, estos aún no 
han sido aclarados, aunque no son 
pocas las miradas que apuntan a 
una "jugada" del diputado Diego 

Terremoto en Serviu Valparaíso: 
Rodrigo Uribe habría sido removido 
de la Dirección Regional tras ola de 
críticas por la reconstrucción

Fue la mañana de este jueves 23 de enero cuando la autoridad 
regional fue notificada por el ministro de Vivienda y Urbanismo, 
Carlos Montes, que debía dejar su puesto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/terremoto-en-serviu-valparaiso-rodrigo-uribe-habria-sido-removido-de-la
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Ibáñez –junto al jefe de asesores 
del segundo piso de La Moneda, 
Miguel Crispi– quien ya desde hace 
algún tiempo venía pidiendo públi-
camente la salida del Director de 
Serviu Valparaíso.
Fue el 11 de septiembre del año 
pasado cuando  Puranoticia.cl  pu-
blicó un artículo en el que el parla-
mentario del Frente Amplio plan-
teaba este tema a raíz de la lentitud 
en el proceso de reconstrucción tras 
el megaincendio de febrero: "Luego 
de conversaciones con las personas 
damnificadas, distintas organiza-
ciones sociales, funcionarios y tra-
bajadores públicos, he llegado a la 
convicción de que existe una con-
clusión inevitable: es urgente un 
cambio en la Dirección del Serviu 
de Valparaíso", dijo.
"Esto no es una decisión tomada 
al azar, sino que se funda en la 
necesidad urgente de mejorar la 
gestión y la ejecución de los pla-
nes que se nos han encomendado. 
Las familias no pueden seguir espe-
rando", complementó el legislador 
quien, además, ha sido uno de los 
más críticos de lo que fue la gestión 
de Mauricio Viñambres en Quilpué. 
Recordemos justamente que Rodri-
go Uribe fue su brazo derecho en su 
administración.
Puranoticia.cl  hizo los intentos 
para conseguir alguna versión del 
diputado Ibáñez, sin embargo, has-
ta el cierre de esta nota, no fue posi-
ble obtener alguna respuesta.
Pero la salida de Rodrigo Uribe 
también llega días después que la 
máxima autoridad electa demo-
cráticamente en la V Región, como 
lo es el gobernador Rodrigo Mun-
daca, expusiera públicamente sus 
críticas al Serviu por la recons-
trucción, donde dijo que "nadie 

está conforme", además de indicar 
que "nuestras estimaciones hablan 
de más de 8.800 viviendas destrui-
das", mientras que el Serviu sostuvo 
ante la Cámara de Diputados que 
"son del orden de 5.186, de las que 
más de  3.700 son regulares  y algo 
así como 1.400-1.450 pertenecen a 
hogares campamentos, como ellos 
titulan".
Vale indicar que se espera que du-
rante las próximas horas se entre-

gue un comunicado informando 
la salida de Uribe de la Dirección 
Regional del Serviu, lo que de paso 
abre un  nuevo flanco de proble-
mas para el Gobierno, entendien-
do las dificultades que histórica-
mente se han generado a la hora 
designar a una autoridad en este 
puesto.
Fuentes consultadas por  Purano-
ticia.cl para este reportaje cuentan 
que tomar una decisión de este tipo, 

faltando un año para que termine 
el Gobierno del Presidente Boric es 
"irresponsable", considerando que 
es muy difícil que se logre designar 
a un nuevo titular en el Serviu de 
Valparaíso o que, en caso de hacer-
lo, será autoridad por sólo algunos 
meses, lo que no le permitiría "em-
paparse" de todos los programas 
y las políticas de vivienda, un tema 
sumamente sensible en la región.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/terremoto-en-serviu-valparaiso-rodrigo-uribe-habria-sido-removido-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/terremoto-en-serviu-valparaiso-rodrigo-uribe-habria-sido-removido-de-la
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U n par de horas después 
que  Puranoticia.cl  in-
formara la destitución 
de  Rodrigo Uribe Ba-

rahona como director regional 
del  Servicio de Vivienda y Urba-
nización (Serviu) en Valparaíso, la 
entidad dependiente del Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo (Minvu) 
confirmó la noticia y anunció a la 
autoridad que asumirá de forma 
subrogante.
Cabe recordar que fue durante la 
mañana de este jueves cuando  el 
ministro Carlos Montes le comu-
nicó al entonces titular del Serviu 
que debía dejar su cargo. Y aun-
que los motivos se mantienen en 
reserva, extraoficialmente se indicó 
que estos tienen que ver con la len-
titud en el proceso de reconstruc-
ción tras el megaincendio.
La notificación –se presume–  ha-

bría llegado por la vía del teléfo-
no del correo electrónico, ya que 
Rodrigo Uribe durante la mañana 
de este jueves participó de una re-
unión de gabinete que encabezó el 
delegado presidencial Yanino Ri-
quelme.
Respecto a la salida de este militan-
te del Partido Socialista (PS), desde 
el Gobierno informaron que "du-
rante esta jornada, el ministro de 
Vivienda y Urbanismo, Carlos Mon-
tes Cisternas,  solicitó la renuncia 
de Rodrigo Uribe Barahona, quien 
se desempeñaba como director del 

Servicio de Vivienda y Urbaniza-
ción de Valparaíso".
Como se logra apreciar en las es-
cuetas palabras del Ejecutivo, no 
se dieron a conocer los motivos que 
tuvo el secretario de Estado para 
adoptar tal decisión. Otro hecho 
que llama particularmente la aten-
ción es que en el comunicado  no 
hubo el tradicional "agradeci-
miento" que realiza el Presidente 
Boric a quienes dejan sus cargos. 
Importante o no, es un hecho de la 
causa que vale la pena mencionar 
en esta nota.

Acerca de la autoridad que asumirá 
el Serviu en la Quinta Región, desde 
el Gobierno señalaron en este breve 
comunicado que "como subrogante 
en el cargo, asumirá desde este 24 
de enero, Nerina Paz, quien actual-
mente se desempeña como jefa del 
Departamento de Planes y Progra-
mas en la Seremi de Vivienda y Ur-
banismo".
De esta manera, se confirma que 
ad portas de cumplir dos años en el 
cargo, Rodrigo Uribe tuvo que ha-
cer las maletas y dejar el cargo que 
–a nivel político regional– es reco-
nocido como el segundo más ape-
tecido, sólo detrás del titular en la 
Delegación Presidencial Regional; 
esto, por el presupuesto que ma-
neja como por la gran cantidad de 
obras que pasan por dicho servicio 
que, ahora, tendrá una autoridad 
subrogante.

Gobierno designa a Nerina Paz como 
nueva directora regional (s) del Serviu 
en Valparaíso tras la salida de Rodrigo 
Uribe

La nueva autoridad, que llega en calidad de subrogante, 
actualmente se desempeñaba como jefa del Departamento 
de Planes y Programas en la Seremi de Vivienda y Urbanismo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobierno-designa-a-nerina-paz-como-nueva-directora-regional-s-del-serviu
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I nmediatas repercusiones trajo 
consigo la nota de  Puranoti-
cia.cl  donde se contaban los 
detalles de la salida de Rodri-

go Uribe como director regional 
del  Servicio de Vivienda y Urba-
nización (Serviu) de Valparaíso, 
tras haber estado casi dos años en 
el cargo.
Cabe recordar que fue durante la 
mañana de este jueves 23 de enero 
que el ministro de Vivienda y Urba-
nismo, Carlos Montes, le comunicó 
su decisión a la autoridad regional, 
acción que debería comunicarse en 
las próximas horas a través del or-
ganismo.
En la instancia se esperan conocer 
los detalles respecto a la decisión 
adoptada por el Minvu, que  llega 
justo en medio de una serie de 
críticas hacia la labor que ha cum-
plido el Serviu en el proceso de re-
construcción tras el megaincendio 
de 2024.
Justamente, uno de los más críticos 
de su gestión –y quien pidió públi-
camente la salida de Uribe– fue el 
diputado Diego Ibáñez (FA), quien 
abordó la decisión adoptada en 
Santiago: "Esto no tiene nada que 
ver con colores políticos, no me 
interesa entrar en ese debate pe-
queño, sino que tiene que ver con 
la dignidad de cientos de familias 
que esperan una solución habi-
tacional permanente después de 
la catástrofe", dijo, tras conocer la 
noticia a través del portal de nues-
tro medio.
En ese sentido, el parlamentario 
frenteamplista recordó que  "ha-
bíamos solicitado al Minvu que 
evaluara la continuidad del di-
rector regional del Serviu, a pro-

pósito de la lentitud en el proceso 
de reconstrucción y compromisos 
no cumplidos".
Sobre este punto, Ibáñez ahondó en 
que "si el Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo consideró que era 
adecuado, respaldamos esa deci-
sión y esperemos que se coloque 
una persona que agilice los pro-
cesos y que entregue certezas, 

porque ya a un año de la catástrofe 
las familias no pueden seguir espe-
rando más".
Fuentes consultadas por  Purano-
ticia.cl cuentan que  remover a un 
director de servicio faltando un 
año para que termine el Gobierno 
del Presidente Boric es "irrespon-
sable", considerando que es muy 
difícil que se logre designar a un 
nuevo titular en el Serviu de Valpa-
raíso o que, en caso de hacerlo, será 

autoridad por sólo algunos meses, 
lo que no le permitiría "empaparse" 
de todos los programas y las políti-
cas de vivienda, un tema sumamen-
te sensible en la Quinta Región.
Quien también analizó la decisión 
del Minvu fue el diputado Andrés 
Celis, quien señaló al respecto que 
"el hilo siempre se corta por lo más 
delgado", junto a asegurar que  "la 

salida de Rodrigo Uribe del Ser-
viu de Valparaíso no soluciona 
el problema de fondo: la falta de 
liderazgo y coordinación del Mi-
nisterio de Vivienda".
"Es preocupante que el ministro 
Carlos Montes nunca haya asumi-
do su responsabilidad y, en cam-
bio, siga culpando a las autorida-
des regionales. Además, uno echa 
de menos una disculpa clara por 
parte de la autoridad central hacia 

las miles de familias afectadas por 
la lenta reconstrucción", añadió el 
parlamentario independiente (re-
cordar que renunció a Renovación 
Nacional en noviembre de 2024).
También planteó que "esta deci-
sión, tomada a poco tiempo del fin 
del Gobierno, parece más bien un 
intento de generar noticia para 
que no quede en evidencia lo mal 
que lo han hecho, además de ser 
un acto irresponsable y con tintes 
políticos, que sólo profundiza la in-
certidumbre en una región golpea-
da por el déficit habitacional".
En tanto, el diputado Luis Fernando 
Sánchez dijo que "el señor Uribe 
se va tras una gestión nula, don-
de no fue capaz de hacerse cargo 
de una reconstrucción que no ha 
contado con la preocupación más 

mínima del Gobierno".
Por último, el legislador del Partido 
Republicanos y representante del 
Distrito 7 sostuvo que "no hay que 
ser inocente acá:  a él lo usan de 
fusible un delegado presidencial, 
alcaldes, ministros, y un Presi-
dente que no les ha interesado 
en lo más mínimo el dolor de las 
víctimas. Es hora de que se hagan 
cargo y cumplan con su trabajo".

Diputados y remoción de Rodrigo 
Uribe como Director Regional del 
Serviu en Valparaíso: "No soluciona el 
problema de fondo"

La información publicada por 
Puranoticia.cl fue comenta-
da por los diputados Diego 
Ibáñez, Andrés Celis y Luis 
Sánchez, quienes apuntaron 
directamente a la labor que 
cumplió la ahora ex autoridad 
en el proceso de reconstruc-
ción tras el megaincendio del 
2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-y-remocion-de-rodrigo-uribe-como-director-regional-del-serviu-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-y-remocion-de-rodrigo-uribe-como-director-regional-del-serviu-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-y-remocion-de-rodrigo-uribe-como-director-regional-del-serviu-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-y-remocion-de-rodrigo-uribe-como-director-regional-del-serviu-en
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U na de las grandes con-
troversias generadas en 
la comuna de Quilpué 
durante las últimas se-

manas decía relación con la mo-
lestia que generaba en el sector de 
Colliguay una  faena minera que 
buscaba extraer oro en este punto 
de la comuna.
Frente al rechazo expresado por la 
comunidad, la administración de la 
alcaldesa María Carolina Corti se 
hizo cargo y, junto a la Dirección de 
Obras Municipales (DOM),  ordenó 
el cierre de la faena minera que se 
había instalado en el sector Viejo 
de Colliguay.
Vale recordar que en mayo de 
2004,  Sernageomin  aprobó el 
funcionamiento de este polémico 
proyecto minero, que suma una 
superficie de 20 hectáreas y que 
debido a una serie de resquicios 
legales no fue ingresado al Sistema 

de Evaluación Ambiental.
Corti explicó que "tras una serie de 
reuniones con vecinos del sector, 
fiscalizaciones en terreno por fun-
cionarios municipales, el estudio 
de acciones legales por parte del 
equipo jurídico y de forma paralela, 
gestiones con organismos del Esta-
do y Carabineros,  hoy estamos en 
condiciones de afirmar que las 
obras serán paralizadas”.
Si bien, desde el Municipio de la 
Ciudad del Sol acudieron a la so-
ciedad minera para notificarles la 
medida,  no fueron encontrados 
sus representantes. De esta mane-
ra, se procedió a hacerlo vía carta 
certificada y correo electrónico, tal 
como establece la norma.
La jefa comunal de Quilpué mani-
festó que "me gustaría aclarar que, 
conocidos los antecedentes,  de 
forma inmediata comenzamos a 
reunir la información y hacer las 

diligencias necesarias que hoy 
nos permiten realizar esta acción".
"Queremos actuar de forma co-
rrecta, con sustento jurídico y ad-
ministrativo, siempre con el afán 
de defender a los vecinos y el eco-
sistema del Valle de Colliguay", 
complementó la máxima autoridad 
de la comuna de Marga Marga.

CRONOGRAMA DE ACCIONES
Fue el pasado 26 de diciembre 
cuando la Dirección de Asesoría Ju-
rídica de la Municipalidad solicitó 
la fiscalización de la DOM, junto a 
la Ambiental y de Sostenibilidad, la 

de Seguridad Pública y el Departa-
mento de Rentas Municipales.
El 2 de enero pasado, el equipo 
municipal se constituyó en el lu-
gar de la faena en compañía de 
la alcaldesa Corti, con el objeto de 
llevar a cabo una visita técnica, la 
que no pudo concretarse, ya que 
la empresa no atendió la solicitud 
edilicia.
No obstante –y según consigna la 
Resolución N°1/2025– pudieron 
observar desde la zona perimetral 
“la existencia de caminos de gran 
envergadura, realizados sin las 
autorizaciones pertinentes. De 

Alcaldesa de Quilpué golpea la mesa 
y ordena el cierre de criticada faena 
minera en Colliguay: "Las obras serán 
paralizadas"

La resolución efectuada por el Municipio ordena la 
paralización total e inmediata de las obras efectuadas por la 
empresa Sociedad Minera La Carmelita de Colliguay.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-quilpue-golpea-la-mesa-y-ordena-el-cierre-de-criticada-faena
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igual manera, Conaf detectó afec-
tación de dichas obras en la flora 
y fauna nativa del sector, que pu-
dieren haber requerido de un plan 
de manejo. Así, tampoco cuentan 
con autorización de la Dirección de 
Obras Hidráulicas por una poten-
cial intervención en las quebradas 
cercanas con afectación de los cur-
sos de agua".
De forma paralela, la Dirección Am-
biental y de Sostenibilidad acudió 
el 14 de enero junto al SAG, Conaf 
y Seremi de Agricultura, oportuni-
dad en la que  se observaron di-

ferencias e inconsistencias entre 
lo observado y lo autorizado por 
Sernageomin.
Finalmente, el 16 de enero, nue-
vamente el personal acudió a ins-
peccionar el lugar, aunque sin res-
puesta. Sin embargo,  observaron 
maquinaria pesada y un vehículo 
con trabajadores. Sobre este pun-
to, la alcaldesa Corti –que fue al 
lugar junto a Caraineros– señaló 
que “comprobamos en terreno que 
existe peligro inminente de daños a 
terceros producto de movimientos 
de tierra y apertura de los caminos". 

NORMATIVA LEGAL
Cabe hacer presente que en ma-
teria normativa, la Ley General de 
Urbanismo y Construcción, en su 
artículo 146 del Capítulo II, Título III, 
dispone que "el Director de Obras 
Municipales, mediante resolución 
fundada,  podrá ordenar la para-
lización de cualquier obra en los 
casos en que hubiere lugar a ello”.
Por ello, la jefa comunal (de las filas 
de RN) subrayó que "eso es justa-

mente lo que estamos haciendo, 
paralizando el proyecto minero 
«La Carmelita», cumpliendo con 
todos los procedimientos y plazos 
que señala la ley. Recordar tam-
bién que, de forma paralela, pre-
sentamos un recurso de protección, 
que fue declarado admisible por la 
Corte de Apelaciones de Valparaí-
so, lo que nos tiene conforme y nos 
alienta a seguir con todas las accio-
nes que estamos llevando a cabo".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-quilpue-golpea-la-mesa-y-ordena-el-cierre-de-criticada-faena
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-de-quilpue-golpea-la-mesa-y-ordena-el-cierre-de-criticada-faena
https://www.tumundo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=soy_de_mundo
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¡U na voz de auxilio! 
Con esa frase,  la al-
caldesa de Quilpué, 
Carolina Corti, lla-

mó a las autoridades de Gobierno 
a dar soluciones concretas, de una 
vez por todas, a los damnificados 
del megaincendio del 2 y 3 de fe-
brero de 2024.
El descontento en la forma en que 
la administración del Presiden-
te Gabriel Boric ha manejado las 
consecuencias de la tragedia que 
dejó 136 fallecidos, se acrecienta 
ad portas de cumplirse un año de 
lo ocurrido y constatar que la lla-
mada “reconstrucción” –según han 
advertido y evidenciado los propios 
damnificados– no sólo ha sido len-
ta, sino que ineficiente y a destiem-
po.
Y es frente al escenario de incerti-
dumbre por el que atraviesan quie-
nes perdieron sus casas, sus seres 
queridos y mascotas, que se alzan 
las voces en protesta por el des-
empeño del Gobierno. En tal sen-
tido, la alcaldesa Corti afirmó que 
"nuestra exposición ante el gober-
nador regional (Rodrigo Mundaca) 
partió con una voz de auxilio. Esa 
voz de auxilio ha sido porque no 
hemos sido escuchados. Queremos 
hacer un llamado, ya ni siquiera 
es a modo de autoridad y política, 
es humano y, eso requiere de una 
atención especial. Hoy día, estamos 
ad portas con los damnificados de 
recibir el período de invierno y lo 
tenemos que recibir en condiciones 
dignas”.
La jefa comunal continuó indicando 
que “la voz de auxilio también sig-

nifica solidaridad y, en ese sentido, 
expresamente le pido (a Mundaca) 
que las autoridades gubernamen-
tales puedan recibirnos. Me emo-
ciona (sic) el llegar el 2 de febrero 
sin ninguna casa construida”. Agre-
gó que en Quilpué “se consiguieron 
64 casas, usted comprenderá que 
no vienen a alivianar en nada, pero 
alivian a esas 64 familias. Estoy 
implorando, no puede ser que el 
ministro de Educación me vaya a 
recibir, dada la gravedad de la Cor-
poración, a un día de haber pedido 
audiencia y no puede ser que el mi-
nistro de Vivienda (Carlos Montes) 
aún no nos reciba”.
También manifestó que “sincera-
mente, esta es una situación muy 
crítica. Esto, traspasa todos los 
límites en términos del Goberna-
dor Regional, límites de alcaldes, 
límites de consejeros regionales y 
límites de solidaridad con las per-
sonas damnificadas.  Pido auxilio, 
estamos viviendo momentos muy 
difíciles y creo que no es justo”.

AL GOBIERNO LE FALTA
CONOCIMIENTO
El gobernador regional, Rodrigo 
Mundaca, quien ha tenido siempre 
una postura crítica al desempeño 
de la administración Boric en el 
manejo de la tragedia del megain-
cendio, sostuvo que “me tocó coor-
dinar todas las ayudas que llegaron 
de todos los gobiernos regionales, 
llegaron innumerables camiones 
con alimentos perecibles, no pere-
cibles, con materiales de construc-
ción, llegaron recursos en dinero 
para construir casas y, la verdad, es 

que siempre manifesté mi absoluto 
descontento por la forma en la que 
se encaró la reconstrucción, lo he 
dicho públicamente y me he pelea-
do por esto con el gobierno, muchas 
veces”.
Mundaca aseveró que “no tengo 
temor en seguir peleando”. Ante la 
consulta de Puranoticia.cl sobre si 
considera que por parte del Gobier-
no hubo improvisación a la hora de 
abordar la tragedia, señaló que "no 
sólo se improvisó, además aquí hay 
un problema que es estructural. El 
Estado no tiene ninguna tuición so-
bre los servicios básicos. Por ejem-
plo, cuando había que reponerle el 
agua a las personas que se sinies-
traron, había que hablar con el 
CEO para que repusiera el servicio, 
cuando había que reponer la luz 
había que hablar con los ejecuti-
vos de Chilquinta que estaban de 
vacaciones y no podían reponer la 
luz. Cuando se entregaron casas de 
emergencia sin servicios sanitarios, 
sin agua, sin luz, ¿alguno de ustedes 
podría vivir en una casa sin servi-
cios sanitarios, sin agua y sin luz? 
Ninguno de nosotros”.
Mundaca aseguró que “es cierto 
que la reconstrucción ha sido un 
fracaso, pero hoy día,  creo que el 
Gobierno tiene la posibilidad de en-
mendar este fracaso en el año que 
le queda y tiene que escuchar a los 
alcaldes que han señalado que la 
reconstrucción de la forma cómo 
fue encarada es un fracaso y lo que 
no puede pasar es que, ante la ne-
cesidad de pan, techo y abrigo, ten-
gamos que seguir esperando solu-
ciones que vienen del Estado, del 

gobierno central, pero que carecen 
del conocimiento que se requiere en 
los territorios”.
Al mismo tiempo, dijo que “el año 
pasado se habló de apagar incen-
dios y salvar vidas, hacer la remo-
ción de escombros y llegar con ayu-
da temprana. Este Gobernador se 
consiguió más de 750 millones de 
pesos con el Gore de Los Ríos para 
el apoyo de parejas psicosociales 
para atender la salud mental de las 
personas que fueron siniestradas, 
que perdieron familiares.  Estamos 
hablando de más de 9 mil hectá-
reas arrasadas, más de 8 mil vivien-
das destruidas, de 137 fallecidos, de 
muchos familiares que quedaron 
dañados, nosotros también”.
Por su parte, el alcalde de Villa Ale-
mana, Nelson Estay, -comuna hacia 
la que también se propagó el fuego- 
subrayó que el tema de los damnifi-
cados “es una preocupación trans-
versal de los alcaldes que tuvimos 
la afectación, principalmente, los 
vecinos, hoy día, necesitan con ur-
gencia la respuesta del Gobierno. 
Hay voluntad, en Villa Alemana se 
levantó la primera piedra para las 
siete nuevas casas que el Serviu 
está entregando a los damnifica-
dos, pero hasta el momento, toda-
vía no parten. Estamos a la espera 
de que esto sea una noticia no sólo 
para Villa Alemana, sino para el 
resto de las comunas afectadas, 
estamos al debe en cuanto a la 
respuesta del gobierno, nosotros 
hacemos lo humanamente posible 
como alcaldía, de entregar todo el 
apoyo necesario, pero hasta el día 
de hoy los damnificados no reciben 
una solución, la ruta de trabajo aún 
no está clara para toda esta gente”.
Ante la consulta de Puranoticia.cl 
respecto a si cree que es una burla 
que se va a cumplir un año de la tra-
gedia y hablen sólo de siete casas, 
Estay expuso que "no suena a una 
burla, pero sí veo que hay una len-
titud importante en los procesos. 
Creo que la gente no se merece lo 
que está pasando, ellos necesitan 
respuestas y eso es lo que, hoy día, 
no tienen”.

En Quilpué advierten que el aniversario 
del 2-F se conmemorará "sin ninguna 
casa construida"

Los alcaldes de Quilpué, Caro-
lina Corti; y de Villa Alemana, 
Nelson Estay, abordaron los 
escasos avances de la recons-
trucción en sus comunas, ad 
portas de cumplirse un año 
del fatídico megaincendio que 
terminó con la vida de 136 per-
sonas aquel 2 y 3 de febrero 
de 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-quilpue-advierten-que-el-aniversario-del-2-f-se-conmemorara-sin-ninguna
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E ste jueves 23 de enero y, 
por primera vez en lo que 
va de 2005, el gobernador 
regional Rodrigo Mundaca 

sostuvo una reunión con los cua-
tro  alcaldes de la provincia de 
Marga Marga, cita a la que tam-
bién llegaron los tres consejeros 
regionales, repitiendo lo que ya se 
hizo en las provincias de San Anto-
nio y de Quillota.
El propósito de este encuentro fue 
abordar las principales necesida-
des de los distintos territorios, sien-
do una de las temáticas centrales 
la seguridad y los hechos delic-
tuales que se han registrado en 
estas comunas, donde los asaltos 
con armas de fuego y la venta de 
drogas se han transformado en 
algo, prácticamente habitual, y que 
tiene en vilo a los vecinos, aumen-
tando la sensación de inseguridad 
y de temor.
La alcaldesa de Quilpué, Carolina 
Corti, quien fue la anfitriona de la 
reunión, señaló que la idea “es, de 
alguna manera, hacer colabora-
ción, planificación y control de 
todo lo que requerimos como pro-
vincia de Marga Marga. Hemos 
solicitado al Gobernador que, 
ojalá los planes piloto, definitiva-
mente, se instalen en nuestra pro-
vincia, porque creemos que tene-
mos un gran potencial en turismo, 
en temas de ruralidad, en conecti-
vidad, en seguridad, en tema de de-

porte y nos podemos transformar 
en buenos ejemplos a lo largo de la 
Región de Valparaíso”.

SISTEMA DE
INTEROPERATIVIDAD
Por su parte, el gobernador regio-
nal de Valparaíso, Rodrigo Mun-
daca, comentó tras el encuentro 
que “tenemos problemas comunes 
en materia de seguridad, en trans-
porte, en materia de movilidad. Es-
tamos hablando de comunas que 
son parte de la reserva de la biós-
fera y también tenemos temas 
ambientales que nos unen y que 
tienen que ver con la protección 
del patrimonio natural, con la po-
sibilidad y necesidad de conjugar 
el desarrollo económico con la 
protección ambiental”.
Sobre el tema de seguridad públi-
ca, Mundaca sostuvo que  “soy un 
Gobernador que se preocupa de 
la seguridad, que no cacarea la 
seguridad y que no hace prome-
sas falsas”. Después de emitir esa 
frase, hizo un recuerdo del trabajo 
que la Gobernación Regional ha 
desempeñado en este eje: “Hemos 
puesto más de 3 mil cámaras, he-
mos construido cuarteles policiales 
en esta comuna, en el Belloto Sur 
construimos el cuartel policial que 
alberga 82 policías, hoy día. Esta-
mos trabajando en un sistema de 
interoperatividad”.
¿Y cuál es el diagnóstico comparti-

do con los consejeros regionales y 
alcaldes de la provincia de Marga 
Marga? Sobre este punto, el Gober-
nador aseguró que “lo que hemos 
conversado (en esta reunión) es 
la necesidad de elaborar un siste-
ma de interoperatividad, con una 
sala de control y comando, que 
nos permita combatir la delin-
cuencia y el crimen organizado”.

HOSPITAL DE MARGA MARGA
Por su parte, el alcalde de Villa Ale-
mana, Nelson Estay, indicó que "fue 
un encuentro provechoso en el que 
se tocaron temas transversales re-
ferente a las inquietudes que tene-
mos los cuatro alcaldes de las co-
munas en materia de transporte, de 
seguridad, de emergencia y de co-
nectividad.  Villa Alemana tendrá 
el mejor hospital en tecnología y 
equipamiento de Latinoamérica y 
necesitamos generar la conectivi-
dad necesaria para poder estar a 
la altura de esa inversión que se 
está realizando”.
Añadió el jefe comunal que “no sa-
camos nada con tener un hospital 
maravilloso, único en Latinoamé-
rica, si el entorno no nos acompa-
ña. Vamos a tener un caos, porque 

la comuna espera recibir alrededor 
de 200 mil personas flotantes, alre-
dedor del hospital y, eso, demanda 
que la ciudad esté preparada para 
enfrentar el nuevo escenario”.
En tanto, Luciano Valenzuela, al-
calde de Limache, precisó que “la 
provincia de Marga Marga tiene 
un 10,3% de desocupación.  Hoy 
día, es fundamental reactivar la 
provincia y, para eso, obras pú-
blicas, que va de la mano con la 
inversión que hace el Gobierno 
Regional, tema que le pudimos 
plantear al Gobernador, porque 
con financiamiento dinamiza-
mos la provincia. Es fundamental 
entender que hay proyectos que se 
deben abordar desde una perspec-
tiva provincial y no sólo comunal”.
Cabe hacer presente que a la cita 
llegaron el gobernador  Rodrigo 
Mundaca; la alcaldesa de Quil-
pué,  Carolina Corti; el alcalde de 
Villa Alemana, Nelson Estay; el al-
calde de Limache,  Luciano Valen-
zuela; y el alcalde de Olmué,  Jor-
ge Jil; además de los consejeros 
regionales de la provincia,  María 
Rubilar, Elsa Bueno, Emmanuel 
Olfos y Cristián Fuentes.

Alcaldes de Marga Marga piden que 
el sistema de interoperatividad que 
elabora el Gobierno Regional se instale 
en la provincia

Seguridad, medio ambiente, empleo e inversión, fueron algu-
nos de los temas que abordaron los alcaldes Carolina Corti 
(Quilpué), Nelson Estay (Villa Alemana), Luciano Valenzuela 
(Limache) y Jorge Jil (Olmué) con el gobernador regional de 
Valparaíso, Rodrigo Mundaca.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldes-de-marga-marga-piden-que-el-sistema-de-interoperatividad-que
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N o es un misterio que 
el  gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, no tiene pe-

los en la lengua cuando se trata de 
criticar al Gobierno o a sus autori-
dades.
Muestra de aquello han sido sus crí-
ticas al Ministerio del Trabajo por 
el financiamiento de los programas 
pro-empleo; o al Ministerio de Vi-
vienda y Urbanismo por el proceso 
de reconstrucción tras el megain-
cendio de febrero de 2024; y, so-
bre todo, al  Ministerio de Hacien-
da por el presupuesto que se define 
para la Región de Valparaíso.
Ahora el blanco de sus críticas fue 
el ministro de Transportes y Tele-
comunicaciones, Juan Carlos Mu-
ñoz, a quien apuntó por no haberle 
comunicado su visita a la Región 
de Valparaíso para dar a conocer 
los nuevos sistemas de pago en los 
troles, buses eléctricos y ascensores 
porteños, actividad realizada este 
miércoles 22 de enero.
"Voy a decir algo que no es muy po-
pular y que se lo hemos dicho mu-

chas veces al Ejecutivo, de que nos 
parece muy irrespetuoso que 
vengan Ministros al territorio y 
que nos enteremos por la prensa 
que están acá", comenzó Mundaca.
"Me enteré hace una hora que 
el Ministro de Transportes está 
con EFE, y me parece que es muy 
impropia esa conducta de Mi-
nistros de Estados que vienen a 
la región", continuó indicando un 
molesto Gobernador Regional de 
Valparaíso.
Luego, aseguró que el delegado 
presidencial regional Yanino Ri-
quelme "se enteró anoche" de la 
visita del ministro Muñoz. Luego 
de decir aquello, dijo que "no sé si 
lo meteré en algún problema, De-
legado, pero creo que se enteró 
anoche". El líder del Ejecutivo en la 

región sólo asintió con una sonrisa, 
sin decir una sola palabra...
Mundaca remarcó que "yo, en lo 
particular, me acabo de enterar que 
el Ministro de Transportes está acá, 
en circunstancias que el Gobierno 
Regional tiene proyectos y progra-
mas muy importantes con EFE (Em-
presa de Ferrocarriles del Estado".
El Gobernador cerró sus palabras 
manifestando que "le voy a pedir 
al Ministro de Transportes que 
cuando venga al territorio, por 
lo menos a las autoridades que 
estamos al frente del desarrollo 
de la región, les informe y no se 
mande solo".
Si lo expresado por la autoridad 
regional fue directo al hueso, la 
respuesta del ministro Juan Carlos 
Muñoz no se quedó atrás:  "Noso-

tros emitimos invitaciones, desde 
EFE, a todos los actores, y entien-
do que la invitación al goberna-
dor Mundaca salió desde EFE y 
me hubiese gustado verlo acá", 
sostuvo el secretario de Estado.
Y continuó declarando que  "para 
nosotros es importante, cuan-
do vamos a distintas regiones, 
contar con este tipo de vínculos 
con las autoridades locales, sean 
alcaldes, gobernadores o par-
lamentarios. Es lo que nos gusta 
hacer".
También comentó al finalizar la 
pauta de prensa relacionada al 
nuevo sistema de pago que tendrán 
los troles, buses eléctricos y ascen-
sores de Valparaíso que "entende-
mos el transporte como una dimen-
sión de nuestra sociedad, en que es 
importante que los distintos tipos 
de actores estemos involucrados: 
mundo privado y mundo público".
Finalmente, sostuvo que  "por eso 
entiendo que desde EFE sí salió 
una invitación hacia la Goberna-
ción Regional y me hubiese en-
cantado verlo acá (a Mundaca)".

Visita a Valparaíso del Ministro de 
Transportes enfurece al Gobernador: 
acusa no haber sido informado y lo 
califica de "irrespetuoso"

Tras asegurar que se enteró por la prensa de la visita del 
Ministro de Transportes, Rodrigo Mundaca dijo que era "muy 
impropia esa conducta". No obstante, Juan Carlos Muñoz lo 
desmintió, diciendo que la autoridad regional fue invitada a la 
actividad a través de EFE.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/visita-a-valparaiso-del-ministro-de-transportes-enfurece-al-gobernador
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/visita-a-valparaiso-del-ministro-de-transportes-enfurece-al-gobernador
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E l  Tribunal Constitucional 
acogió a trámite los re-
querimientos presentados 
por la oposición para des-

tituir a la senadora  Isabel Allen-
de (PS), por la fallida compraventa 
por parte del Gobierno de la casa de 
su padre, el expresidente Salvador 
Allende.
Parlamentarios de Chile Vamos y 
el Partido Republicano acudieron 
al TC para que el organismo se 
pronuncie sobre el rol de la parla-
mentaria en la operación,  acusan-
do que celebró un contrato con 
el Estado, aun cuando la venta del 
inmueble no se concretó, lo cual es 
inconstitucional.
El tribunal indicó que se “acordó 
admitir a tramitación los requeri-
mientos deducidos por grupos de 
Honorables Diputadas y Diputados 
de la República,  en que han solici-
tado la declaración de cesación en 
el cargo de la Honorable Senadora 
señora María Isabel Allende Bussi”.
Al ser notificada de manera formal, 
la defensa de la parlamentaria tie-
ne 10 días para responder el reque-
rimiento. 
“De conformidad a lo establecido 
en el artículo 121 de la Ley N° 17.997, 

Orgánica Constitucional de esta 
Magistratura,  se conferirá trasla-
do por diez días a la Honorable 
Senadora señora Allende Bussi 
para la contestación del requeri-
miento, luego de que sea notificada 
personalmente de la resolución de 
admisión a trámite”, añadió.
Una vez finalizado el plazo, el TC 
deberá definir los hechos a probar. 
Tanto Republicanos como Chile 
Vamos, y la senadora Allende, ten-
drán otros 15 días para presentar 
pruebas y antecedentes.
Cabe señalar pleno del Tribunal 
Constitucional no sesionará en fe-
brero, por lo que la solicitud de des-
titución se resolvería en marzo.

¿Isabel Allende será removida como 
Senadora de Valparaíso? Tribunal 
Constitucional acoge a trámite los 
requerimientos de la derecha

Al ser notificada de manera 
formal, la defensa de la 
parlamentaria tiene 10 
días para responder el 
requerimiento.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/isabel-allende-sera-removida-como-senadora-de-valparaiso-tribunal
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputados-y-remocion-de-rodrigo-uribe-como-director-regional-del-serviu-en
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P or noveno año consecuti-
vo, el Municipio realizará 
la tradicional  Fiesta del 
Tomate Limachino, even-

to gratuito que se desarrollará este 
sábado 25 de enero en el estadio y 
que destaca la tradición campesina 
y el trabajo de los agricultores de la 
comuna. 
El alcalde Luciano Valenzuela des-
tacó que "el tomate es la historia 
de Limache, no puedo hablar de 
nuestra comuna sin asociarlo a 
este fruto que para nosotros sig-
nifica tanto y cuando nosotros ge-
neramos esta fiesta año tras año, se 
ha mantenido y esperamos proyec-
tarla durante los años que vienen, 
tiene la finalidad de destacar a los 
agricultores, el fruto propiamente 
tal y que las personas conozcan Li-
mache, que puedan venir un fin de 
semana a una fiesta familiar”.
Otro aspecto importante del desa-
rrollo de la fiesta es la competencia 
entre organizaciones comunita-
rias que deben sortear distintas 
pruebas para sumar puntos y co-
ronarse reyes. Uno de los hitos más 
importantes es la fabricación y 
exhibición de carros alegóricos re-
presentativos de la historia de Li-
mache. Durante la jornada habrá 
una muestra artística cargo de las 

Agrupaciones Foklóricas de Lima-
che (AFOLI) y música en vivo con el 
grupolocal Santo Delirio y la banda 
nacional Sonora Barón.
Eduardo Fuentes, quien animará el 
evento, sostuvo que "tenemos una 
cita, se viene una de las fiestas 
más lindas del verano, la Fiesta 
del Tomate Limachino, y tengo la 
fortuna de estar ahí nuevamente 
con ustedes. Los espero a todos en 
el estadio Ángel Navarrete Candia, 
están todos invitados, vamos a pa-
sarlo muy bien y a celebrar el toma-
te más rico del mundo mundial”.

PARA COMENZAR
La actividad comenzará al medio-

Fiesta del Tomate Limachino 
destacará la tradición campesina 
y el trabajo de los agricultores de la 
comuna

El evento –de carácter gratui-
to– será animado por Eduardo 
Fuentes y ofrecerá la degusta-
ción de tomaticán más grande 
de la Región de Valparaíso, 
competencias por el reinado, 
exhibición de carros alegóri-
cos, venta de tomate y presen-
tación de bandas musicales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiesta-del-tomate-limachino-destacara-la-tradicion-campesina-y-el-trabajo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiesta-del-tomate-limachino-destacara-la-tradicion-campesina-y-el-trabajo
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día con una degustación de toma-
ticán (el más grande de la región), 
cocinado por alumnos de la Escuela 
de Gastronomía del Duoc UC Sede 
Valparaíso. Se entregarán 2 mil ra-
ciones por orden de llegada y los 
ingredientes usados en su prepa-
ración son donados por agriculto-
res y emprendimientos limachinos, 
lo que garantiza sabor y frescura. 
Además, estudiantes de la carrera 
de Medio Ambiente y Recursos Na-
turales apoyarán la gestión de los 
residuos que se generen.
Patricio Ahumada, chef instruc-
tor de la carrera de Gastronomía 
Duoc UC Sede Valparaíso, sostu-
vo que "vamos a realizar toda la 
producción que va a abarcar el 
evento por tercera vez consecuti-
va en Limache, el tomaticán más 
grande (…) es importante la cola-
boración porque nuestros alum-
nos están vinculados con la gente 
entregando un servicio, cocinando 
para una producción masiva de 
personas y se ven en la realidad de 
lo que van a tener que hacer en su 
futuro profesional”. 
El jefe comunal también indicó que 
"sabemos que estamos en tempo-
rada de incidencia de incendios y 
por eso es muy importante el tra-
bajo colaborativo con Bomberos. 
Por eso  hemos generado un con-
venio con ellos, para que en la 
parte interior ellos puedan tener 
el cobro del estacionamiento que 
son 2 mil pesos. No hablamos de 
una entrada porque la gente pue-
de entrar libremente, pero los que 
quieran dejar su auto bajo cus-
todia pueden pagar y el dinero 
va en beneficio de Bomberos. La 
municipalidad sede un espacio a 
quienes nos van a cuidar durante 
todo el verano”.
Otros atractivos que ofrecerá la 
Fiesta del Tomate serán: puntos de 
venta de tomate limachino, em-
prendedores que confeccionan 
creaciones de autor, cervecerías 
artesanales y food trucks. Se pro-
yecta que el evento termine cerca 
de las 23:00 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiesta-del-tomate-limachino-destacara-la-tradicion-campesina-y-el-trabajo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiesta-del-tomate-limachino-destacara-la-tradicion-campesina-y-el-trabajo
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C inco mujeres fueron 
detenidas en Viña del 
Mar luego de intimidar al 
conductor de un vehículo 

de aplicación de transportes para 

robarle su teléfono celular.
Información proporcionada por 
Carabineros da cuenta que, duran-
te la madrugada de este jueves, las 
mujeres fueron detenidas por el 

delito de robo con violencia.
Todo sucedió en la céntrica ave-
nida Libertad, cuando los funcio-
narios policiales fueron alertados 
por un conductor, quien les indicó 

que cinco pasajeras lo intimida-
ron con destornilladores y armas 
blancas para sustraerle su teléfono 
celular.
De esta manera, los uniformados 
acudieron tras los pasos de las acu-
sadas, logrando su detención e in-
cautándose los elementos con los 
cuales cometieron el delito.
Por instrucción del fiscal de tur-
no, cuatro de las imputadas que-
daron en libertad.
No obstante, la mujer que tenía 
antecedentes policiales fue pues-
ta a disposición de la justicia para 
enfrentar su control de detención y 
eventual formalización.

Con destornilladores y armas blancas, 
cinco mujeres asaltaron a conductor 
en Viña del Mar

Tras dar alerta a Carabineros, 
acudieron tras los pasos de 
las acusadas, logrando su 
detención en la Av. Libertad e 
incautándose los elementos 
con los cuales cometieron el 
delito.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/con-destornilladores-y-armas-blancas-cinco-mujeres-asaltaron-a-conductor
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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Detectives de la Brigada 
Investigadora de Robos (BIRO), 
de la PDI Concón, en un trabajo 
coordinado con el Ministerio 
Público, detuvieron a un sujeto 
de 55 años, con antecedentes 
policiales, por el delito flagrante 
de receptación, en virtud a 
una denuncia de robo en lugar 
no habitado que afectó a un 
restaurante de la comuna.
El trabajo de análisis criminal 
efectuado por oficiales de 
la brigada especializada, 
permitió establecer que sujetos 
desconocidos ingresaron hasta un 
local comercial que se encontraba 
en etapa de remodelación, desde 
donde sustrajeron diversos 
artefactos de cocina que se 
mantenían al interior del 
establecimiento.  
El jefe de la Brigada de Robos 

de Concón, subprefecto Carlos 
Zumarán, señaló que “en virtud 
de esta investigación y a través 
del estudio del sitio de suceso, 
se logró ubicar en un domicilio 
cercano al restaurante las 

especies sustraídas".
De igual forma, detalló que 
estas corresponden a muebles y 
artefactos eléctricos, los cuales 
fueron avaluados en la suma de 
15 millones de pesos.

Finalmente, expuso que "la 
persona detenida quedó en 
espera de citación por parte 
de la Fiscalía, mientras que las 
especies serán devueltas a su 
propietario”.

Dos personas fueron detenidas en 
Quillota luego que se establecie-
ra que  mantenían dos puntos de 
venta y distribución de sustancias 
ilícitas en la comuna.
El procedimiento fue efectuado por 

detectives de la agrupación MT-Ce-
ro de la Brigada de Investigación 
Criminal (Bicrim) de la PDI Quillota, 
quienes detectaron que el hombre 
y la mujer detenidos  infringieron 
la Ley de Drogas y de Control de 

Armas.
El trabajo de análisis criminal e in-
teligencia policial efectuado por los 
oficiales, en coordinación con el Mi-
nisterio Público, permitió gestionar 
las órdenes de entrada y registro 

para dos domicilios ubicados en 
la población Manuela Figueroa.
Fue justamente en este sector del 
centro sur de la comuna donde se 
concretaron las aprehensiones de 
los imputados, ambos adultos y de 
nacionalidad chilena.
El subprefecto José Zavala, jefe 
(s) de la Bicrim Quillota, expuso 
que "se logró la detención de dos 
personas, un hombre y una mujer 
de nacionalidad chilena, mayores 
de edad, sujetos de interés para la 
investigación".
De igual forma, indicó que se lo-
gró "la incautación de distintos ti-
pos de droga, un arma de fuego y 
dinero en efectivo, siendo puestas 
las personas detenidas a disposi-
ción del Juzgado de Garantía de 
Quillota”.  

PDI logra recuperar especies que fueron robadas 
desde un restaurante de Concón

Pareja fue detenida por mantener dos puntos de venta de drogas 
en población de Quillota

Procedimiento de la BIRO 
permitió, además, la 
captura de un sujeto de 55 
años, residente del sector, 
quien mantenía en su poder 
los muebles y artefactos 
eléctricos.

Además, en el procedimiento 
de la Brigada de 
Investigación Criminal de la 
PDI se logró la incautación 
de distintos tipos de droga, 
un arma de fuego y dinero en 
efectivo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pdi-logra-recuperar-especies-que-fueron-robadas-desde-un-restaurante-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pareja-fue-detenida-por-mantener-dos-puntos-de-venta-de-drogas-en-poblacion
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L a Dirección Regional del 
Serviu de la Región de Val-
paraíso es considerado 
como el segundo cargo más 

importante del escalafón político 
regional, superando sólo al Dele-
gado Presidencial o al Gobernador 
Regional, sobre todo por el presu-
puesto que maneja la repartición.
Es también uno de los cargos 
políticos más apetecidos por el 
poder que genera no sólo para 
quien asume, sino para el partido 
en cuestión, esta vez el Partido 
Socialista. Cuando Uribe llega al 
puesto en marzo del 2023, a un año 
del inicio del mandato de Boric, este 
profesor de Historia y Geografía 
llegó secundado por una serie de 
padrinos políticos, entre ellos Mau-
ricio Viñambres, ex alcalde de Quil-
pué y quien fuera su jefe por años.
Pero Uribe estaba en la mira, no 
sólo de Carlos Montes, el Ministro 
de Vivienda y su jefe directo, sino 
que también Viñambres. Uribe ya 
“no se está reportando” con el 
pequeño general que cada vez va 
perdiendo más poder en la región 
(que espera recuperar siendo 
candidato a diputado).
Sin el sostén de Viñambres y su cú-
pula, quizás la misma que lo instaló 
ahí, sumado a que los otros socia-
listas como Venegas y De Remen-
tería comenzaron a tener cada vez 
más distancia de Uribe, su apoyo 
cada vez era menor.
Sumado a eso, un locuaz Diego 
Ibáñez, quien todo parece indicar 
quiere parecer sindicado como el 
hombre que le cortó el oxígeno 
a Uribe, había sido crítico de su 
gestión. Aunque también es cierto, 

no se le puede atribuir certeramen-
te si es efectivo que fue él quien 
apretó la guillotina para que Uribe 
saliera del Serviu.
Lo que sabemos por distintas fuen-
tes es que: primero, Uribe cada vez 
tenía menos piso, partiendo por 
Viñambres, con quien las relacio-
nes estaban cortadas. Segundo, 
lo concreto es que Uribe también 
era un perseguido de Ibáñez y que 
no encontró mejor escenario para 
presionar por su salida que un acto 
en el Patio de los Naranjos en plena 
Moneda el pasado 11 de septiembre.
Por otro lado, tenemos que este 
miércoles en pleno Congreso, 
un “manejado” diputado Ho-
tuiti Teao no tuvo mucho éxito 
de convocatoria en una reunión 
con damnificados del incendio. A 
quien aducen como la verdadera 
“diputada”, su periodista Catalina 
Vidal, habría hecho lo que pudo 
con tal de sumar gente a esa reu-
nión y al ver que el libreto escrito 
al diputado de Isla de Pascua se le 
acababa sumó a Diego Ibáñez a esa 
reunión.
A pesar de que la cita fue tensa en 
algunos momentos, Ibáñez habría 
salido jugando, salió de la sala y 
dicen que habría hablado con el 
Presidente Boric a quien le ha-
bría pedido la salida inmediata 
de Uribe.
Por otra parte, podemos decir 
que Boric ha pasado varios días 
en Viña del Mar, al menos son 
varios los días que su escolta es 
vista a las afueras del Cap Ducal, 
cuyo dueño está relacionado jus-
tamente al partido del hoy caído 
en desgracia ex Seremi Uribe. Este 

hecho en particular daría fe que 
el verdadero ejecutor de Uribe fue 
Carlos Montes, quien no pudo so-
portar justamente el manejo que 
habría tenido este Seremi en multi-
ples reuniones, una de las más de-
terminantes la del Senador Lagos 
Weber con vecinos de el campa-
mento Manuel Bustos.
Lo concreto es que Uribe no tuvo 
qué mostrar. No tiene números 
que lo avalen, se quedó sin amigos 
y padrinos que lo respalden, no sa-
bremos nunca si fue Diego Ibáñez o 
el propio Carlos Montes el verdugo, 

pero de lo que sí estamos seguros 
es que ante el apremio la subro-
gante nombrada podría salir próxi-
mamente... alguien pudo no haber 
visto la arista convenios que po-
dría afectarla, todo un proceso en 
desarrollo que devela que no sólo 
no hay casas reconstruidas, sino 
que tampoco ahora hay quién 
haga la pega, al menos profesio-
nalmente, hablando sin responder 
a las cúpulas y al amiguismo con 
cargos de cuoteo al que nos tiene 
acostumbrados el Serviu de Valpa-
raíso. 

La caída de un solitario 
Uribe desde el Serviu 
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U n testigo clave en la in-
vestigación del asesinato 
del teniente (r) Ronald 
Ojeda afirmó que  Dios-

dado Cabello, ministro del Interior 
del régimen de Nicolás Maduro y 
N°2 en la cadena de mando, ordenó 
el crimen a través de las células del 
«Tren de Aragua» en Chile.
Esta información se reveló después 
de varios allanamientos en Maipú, 
San Miguel y Estación Central, don-
de se desmanteló la facción  «Los 
Piratas de Aragua», vinculada di-
rectamente con el homicidio del ex 
oficial venezolano.
«Chilevisión Noticias» obtuvo ac-
ceso a elementos investigativos, 
como una fotografía tomada por 
el detenido colombiano Julio Cé-
sar Iglesias, que muestra a perso-

nas recibiendo sacos de cemento 
utilizados para ocultar el cuerpo 
de Ojeda a 1,4 metros de profun-
didad en Maipú. Según un testigo 
clave,  Diosdado Cabello ordenó 
el secuestro a través del «Niño 
Guerrero», quien pagó por el en-
cargo.
El Ministerio Público considera esta 
hipótesis en sus investigaciones. El 
fiscal Héctor Barros, coordinador 
del Equipo de Crimen Organizado 
y Homicidios de Chile (ECOH), con-
firmó que  desde el principio se 
manejaba el nombre de Diosdado 
Cabello y que los pagos habrían 
sido realizados por el Gobierno 
venezolano, basándose no sólo en 
el perfil de la víctima.
“De acuerdo a los antecedentes 
de la investigación, sí. Y hemos 

sido súper responsables en eso. 
Nosotros siempre dijimos que por 
el perfil de la víctima esto era un 
hecho político, pero los antece-
dentes que ahora existen en la 
investigación dan cuenta de que 
ya no sólo es por el perfil de la víc-
tima, sino que los pagos habrían 
sido realizados por el gobierno 
venezolano”, señaló el persecutor.
La investigación señala que Cabello 
dio la instrucción al «Niño Guerre-
ro», líder del «Tren de Aragua» en 

Chile, quien colaboró con Carlos 
Gómez («Bobby») y Rafael Enrique 
Gámez Salas («Turko»). Gámez Sa-
las, detenido en Estados Unidos, 
habría supervisado el crimen del 
militar venezolano disidente.
El caso sigue en desarrollo, con el 
Ministerio Público trabajando para 
establecer cómo ocurrieron los he-
chos y la participación de los im-
plicados en el asesinato de Ronald 
Ojeda.

Testigo clave en investigación del 
asesinato de Ronald Ojeda asegura 
que Diosdado Cabello lo ordenó a 
través del «Tren de Aragua»

Fiscal Héctor Barros señaló que los antecedentes que ahora 
existen en la investigación del secuestro y crimen del ex 
militar "dan cuenta de que ya no sólo es por el perfil de la 
víctima, sino que los pagos habrían sido realizados por el 
gobierno venezolano".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/testigo-clave-en-investigacion-del-asesinato-de-ronald-ojeda-asegura-que
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L a ministra del Interior,  Ca-
rolina Tohá, anunció que si 
se confirma que el N°2 del 
régimen venezolano,  Dios-

dado Cabello, ordenó asesinar al 
teniente Ronald Ojeda en nuestro 
país, el Gobierno de Chile recurri-
rá al Tribunal Penal Internacional 
(TPI).
Según reportó «Chilevisión Noti-
cias», un testigo clave en la investi-
gación del caso reveló que Diosda-
do Cabello, ministro del Interior del 
régimen de Nicolás Maduro,  orde-
nó el crimen a través de las célu-
las del «Tren de Aragua» en Chile.
En un punto de prensa en La Mo-

neda, la ministra Tohá dijo que se 
trata de "una investigación que 
está en desarrollo.  Ciertamente 
tenemos que esperar que conclu-
ya para dar por definitivos estos 
antecedentes, pero son antece-
dentes relevantes, son reiterados 
y los tomamos con toda su grave-
dad".
"Si esta investigación continúa 
confirmando esos elementos, cier-
tamente va a haber muchas defi-
niciones que tomar.  El Estado de 
Chile no va a dejar pasar este 
elemento sin tomar actitudes. 
Lo consideramos de una enorme 
gravedad si termina confirmado. 

Y vamos a evaluar todos los ele-
mentos, no vamos a descartar nin-
guno porque, como decía, es una 
definición que hay que tomar cuan-
do los antecedentes estén comple-
tos", añadió.
Luego, expresó que "hay cosas 
evidentes que haríamos, una vez 
que esto tenga una confirmación, 
que es recurrir al Tribunal Penal 
Internacional. Otras decisiones 

ciertamente va a haber que ponde-
rarlas también en su momento".
"El Estado de Chile ha mostrado 
en el transcurso de esta investi-
gación lo seriamente que nos to-
mamos estos temas, y lo persisten-
tes que somos y lo serios que somos 
para hacer que funcione la justicia, 
incluso cuando hay tantos obstácu-
los como en este hecho ha habido", 
concluyó.

Tohá advierte que Chile podría recurrir 
al Tribunal Penal Internacional si se 
confirma que Diosdado Cabello ordenó 
matar a Ronald Ojeda

La Ministra del Interior afirmó que "el Estado de Chile 
no va a dejar pasar este elemento sin tomar actitudes. 
Lo consideramos de una enorme gravedad si termina 
confirmado".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/toha-advierte-que-chile-podria-recurrir-al-tribunal-penal-internacional-si
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E n el Tercer Juzgado de Ga-
rantía de Santiago se llevó 
a cabo la reformalización 
de Daniel Jadue, donde se 

presentaron nuevos antecedentes 
de la investigación por delitos co-
rrupción cometidos mientras pre-
sidía la Asociación de Farmacias 
Populares (Achifarp).
Entre los nuevos antecedentes se 
dio a conocer la venta de una ca-
mioneta, marca Mitsubishi por 
parte de Achifarp y la compra de 
insumos sin autorización del di-
rectorio.
La audiencia que se llevó a cabo en 
el Tercer Juzgado de Garantía, in-
cluyó la recalificación de las impu-
taciones, destacando el cambio de 

administración desleal a fraude 
al fisco.
La Fiscalía también acusó al exa-
calde de Recoleta de los delitos 
de estafa y cohecho, detallando 
que el fraude al fisco se cometió de 
manera reiterada en al menos ocho 
oportunidades.
Tras las exposiciones,  se mantuvo 
el arresto domiciliario total del 
militante del Partido Comunista.
La audiencia también involucró a 

otros siete imputados: José Muñoz, 
María Constanza Matus, Eduardo 
Sendra, Raúl Moraga, Patricio Za-
vala, María Eugenia Chadwick y 
Álvaro Castro.
La persecutora de la Fiscalía Metro-
politana Centro Norte, Giovanna 
Herrera, detalló que se realizaron 
compras sin la autorización corres-
pondiente por parte del directorio, 
agregando que “los imputados 
utilizaron el patrimonio social de 

Achifarp sin velar por el buen uso 
de este (...), generando una pérdi-
da del patrimonio social”.
Por su parte, el fiscal Marcelo Ca-
brera, indicó que el exalcalde de 
Recoleta junto a Moraga y José Ma-
tías Muñoz defraudaron a la aso-
ciación  “incumpliendo desolada-
mente sus obligaciones” y sin que 
el directorio tuviera conocimiento. 
“Las acciones fueron, incumplien-
do sus obligaciones y ejerciendo 
abusivamente sus facultades, ya 
que actuaron sin autorización ni 
conocimiento del directorio, lo que 
contravino los fines y objetos de 
la ACHIFARP, perjudicando el pa-
trimonio social, lo que obliga de 
manera abusiva en diversas opera-

Daniel Jadue se mantendrá en 
arresto domiciliario total tras ser 
reformalizado en el caso «Farmacias 
Populares»

La audiencia que se llevó a cabo en el Tercer Juzgado de 
Garantía, incluyó la recalificación de las imputaciones, 
destacando el cambio de administración desleal a fraude al 
fisco.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/daniel-jadue-se-mantendra-en-arresto-domiciliario-total-tras-ser
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E l Cuarto Juzgado de Garan-
tía de Santiago decretó las 
medidas cautelares para 
los imputados en el deno-

minado «Caso Factop».
El tribunal dictó  arresto domici-

liario total para Álvaro Jalaff y 
arresto domiciliario nocturno 
para su hermano Antonio, quie-
nes fueron acusados por lavado de 
activos, estafa, administración des-
leal y uso malicioso de instrumento 

privado mercantil falso.
Además, los ejecutivos de Larra-
inVidal,  Manuel Bulnes y Felipe 
Porzio, quedaron con las cautela-
res de  firma mensual y arraigo 
nacional.

Cabe señalar que los hechos rela-
cionados a esta causa quedaron al 
descubierto luego que se revelara 
un audio del abogado Luis Hermo-
silla, donde reconocía pagos a fun-
cionarios públicos para obtener 
información que beneficiaría a 
Factop.
Tras la revisión del celular del juris-
ta se estableció que este influenció, 
siendo asesor del exministro del 
Interior, Andrés Chadwick, para in-
terferir en favor del Grupo Patio 
en un proyecto inmobiliario.
Durante la investigación se abrió 
una nueva arista relacionada 
con  presuntos ilícitos cometidos 
con la creación del Fondo Capital 
Estructurado I, administrado por 
LarrainVial, que habría sido utili-
zado para reorganizas las deudas 
del exsocio de Grupo Patio, Antonio 
Jalaff.

Decretan arresto domiciliario para los 
hermanos Álvaro y Antonio Jalaff en el 
marco del «Caso Factop»

Los exsocios del Grupo 
Patios fueron acusados por 
lavado de activos, estafa, 
administración desleal y uso 
malicioso de instrumento 
privado mercantil falso.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/decretan-arresto-domiciliario-para-los-hermanos-alvaro-y-antonio-jalaff-en
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E l senador de la UDI y pre-
sidente de la comisión de 
Trabajo, Juan Antonio Co-
loma, se refirió a la recta 

final de la reforma previsional que 
se discute en el Congreso.
En diálogo con Radio Infinita, el 
parlamentario aseguró, en sinto-
nía con la presentación del Consejo 
Fiscal Autónomo hecha  en la comi-
sión de Hacienda del Senado, que 
“lo más grave para Chile sería no 
hacer nada (…) espero que la Co-
misión de Hacienda, al incorporar 
estas recomendaciones  quede un 
proyecto que es bueno y susten-
table fiscalmente”.
“Más allá de las urgencias que tie-
nen estas cosas, tan importante 
como eso, es hacerlo bien. Esto lle-

va 20 años esperando, un acuerdo 
en materia de pensiones, hay una 
tendencia de polarización en Chile 
en que pareciera que el coraje es 

no ponerse de acuerdo con nadie”, 
agregó.
Coloma también abordó las dife-
rencias entre Chile Vamos y el Par-
tido Republicano en torno al pro-
yecto previsional y explicó que “es 
más cómodo decir que está todo 
mal, pero hay que pensar en el Chile 
grande y llegar a entenderse. Va a 
haber una reforma de pensiones 
buena para Chile, no digo que 
vaya a ser fácil, pero va a haber y 
vamos a poder enfrentar un proble-
ma de 20 años”.
Otro aspecto que detalló el senador, 
respecto al acuerdo alcanzado en la 
comisión de Trabajo, tiene que ver 
con el aumento de la expectativa 
de vida en Chile. Según Coloma, “la 
longevidad en Chile ha cambiado 

brutalmente. La perspectiva de vida 
hoy es de 77 años y eso ha pasado 
en un par de generaciones. Enton-
ces, todo lo que, en su momento, 
hace cuarenta años, se planteó en 
torno al tema de las pensiones  se 
suponía que con un 10% era su-
ficiente para ahorrar para lo que 
quedaba de vida”.
“Uno suponía, con las tablas, que le 
quedaba de vida 5 años o 7 años, 
pero hoy día la gente vive 80, 85, 
90 años, entonces todo ese aho-
rro acumulado es distinto. Si uno 
tiene que multiplicarlo por 100 o 
multiplicarlo por 150 meses y  por 
eso esto debiera haberse hecho 
hace 20 años y creo que es clave 
avanzar en esa lógica”, indicó el 
senador.

Senador Coloma se muestra optimista 
y dice que "va a haber una reforma de 
pensiones buena para Chile"

El parlamentario de la 
UDI agregó que “esto 
lleva 20 años esperando, 
un acuerdo en materia 
de pensiones, hay una 
tendencia de polarización 
en Chile en que pareciera 
que el coraje es no 
ponerse de acuerdo con 
nadie”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-coloma-se-muestra-optimista-y-dice-que-va-a-haber-una-reforma-de
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L a Fundación Fuerza Ciuda-
dana presentó una  nueva 
querella contra el Presi-
dente Gabriel Boric por 

malversación de caudales públicos, 
acusándolo de dañar las arcas fis-
cales, en el caso de la fallida venta 
de la casa de Salvador Allende en 
Providencia.
Según consigna  La Tercera, la ac-
ción judicial se basa en el elevado 
costo de la defensa del Mandata-
rio en la causa penal por la fallida 
compra de la casa del ex Presi-
dente Salvador Allende, donde se 
contrató al abogado Jonatan Va-
lenzuela por más de $13 millones.
La acción, interpuesta ante el 7° 
Juzgado de Garantía de Santia-
go,  cuestiona el uso de fondos 
públicos para la contratación 
directa del abogado. La querella 

–declarada admisible– señala que 
el contrato estipula que los honora-
rios no incluyen gastos adicionales, 
lo que incrementa el costo total.
El presidente de la ONG, Raimundo 
Palamara, argumenta que se están 
utilizando recursos fiscales para 
el beneficio exclusivo de Boric, 
constituyendo malversación de 
caudales públicos. La querella sos-
tiene que la defensa de servidores 
públicos debe ser asumida por el 
Fisco sólo en actos realizados en 
función del cargo, y que el acto in-
vestigado es inconstitucional.

“El contrato de compraventa por 
el cual el Presidente Boric es in-
vestigado se realizó al margen de 
la Constitución y las leyes, por lo 
que corresponde a una actuación 
ilegítima, fuera de las competen-
cias y facultades con las que la ley 
lo invistió al Presidente y los demás 
agentes del Estado involucrados, 
por lo que malamente se encontra-
ría al alero de los dictámenes”, indi-
ca el escrito.
La ONG ya había presentado una 
querella en enero,  responsabi-
lizando al Gobernante por la 

compra y pidiendo investigar un 
presunto fraude al Fisco. En la 
nueva querella, se solicita que se 
requisen los teléfonos celulares del 
Presidente y se tome declaración al 
abogado Jonatan Valenzuela como 
imputado.
La compra de la casa del ex Pre-
sidente Allende, anunciada en di-
ciembre,  fue cuestionada por su 
costo y por la ilegalidad de que 
dos de las dueñas, Isabel Allende 
y Maya Fernández, están impedi-
das de celebrar contratos con el Es-
tado. La adquisición fue cancelada 
en enero por el Presidente Boric.
En esa ocasión el Mandatario afir-
mó que  nadie buscaba enrique-
cerse a costa del Estado y pidió la 
renuncia de la ministra de Bienes 
Nacionales, Marcela Sandoval.

Presentan querella contra el 
Presidente Boric por fallida compra de 
la casa de Allende

Acción judicial de la Fundación Fuerza Ciudadana se basa 
en el elevado costo de la defensa del Mandatario en la causa 
penal por la fallida compra de la vivienda.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presentan-querella-contra-el-presidente-boric-por-fallida-compra-de-la-casa
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El cadáver de un hombre fue en-
contrado en "notable estado de 
descomposición" en un canal de 
regadío de la comuna de Colina, 
Región Metropolita.
De acuerdo a los antecedentes 
preliminares, en horas de la maña-
na de este miércoles, un trabaja-
dor de limpieza halló el cadáver al 
interior del canal Batuco en el 
sector de Chicureo.
El capitán Carlos Hernández de-
talló que la persona que denunció 
este hallazgo, “durante la mañana, 
en su jornada de trabajo, y aboca-
da a lo que es la limpieza, encontró 
un cuerpo sin vida en el interior 
de este canal, que estaba en una 
acumulación de basura”.
“La persona que se encuentra acá 
fallecida es de una data antigua, 
de aproximadamente dos sema-

nas, y su cuerpo se encuentra  en 
notable estado de descomposi-
ción”, indicó el capitán Hernández.

La Fiscalía Centro Norte instruyó a 
personal especializado para reali-
zar las pericias correspondientes 

y determinar si existió o no inter-
vención de terceros.

Un nuevo turbazo se registró en 
la comuna de Maipú, donde una 
familia fue sorprendida por los de-
lincuentes mientras estaba com-
partiendo en el patio.
Las víctimas fueron amenazadas 
y maniatadas por los antisociales, 
que  escaparon con especies ava-
luadas en 15 millones de pesos.
El asalto se produjo en un domici-
lio de la villa Alto Jahuel, donde  la 
banda de delincuentes robó joyas 
y artículos electrónicos.
Uno de los hijos logró desatarse 

y pidió ayuda a gritos desde el 
techo. Así fue como una vecina que 
tiene un arma disparó al aire y logró 
poner en fuga a los sujetos.

Familia de Maipú fue víctima de violento 
turbazo en su casa: Disparo al aire de 
una vecina hizo escapar al grupo de 
delincuentes

Detienen a cuatro integrantes de 
organización criminal trasnacional por 
tráfico de drogas: se les incautó 363 kilos de 
cannabis

La Policía de Investigaciones 
(PDI)  detuvo a tres colombianos y 
un chileno por tráfico de drogas.
A la banda delictual se le incauta-
ron 363 kilos de marihuana y otros 
tipos de drogas, por un total de 
$1.860 millones de pesos. Además, 
se les decomisaron armamento y 
municiones.
La agrupación transportaba la dro-
ga desde el norte del país y la aco-
piaba en una  bodega de la comu-
na de Independencia en la Región 
Metropolitana, donde era vendida 

a distribuidores menores. El lugar 
también funcionaba como centro 
de mando del líder del grupo delic-
tual.

Encuentran cadáver de un hombre en "notable 
estado de descomposición" en canal de regadío 
en Colina

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Las víctimas fueron 
amenazadas y 
maniatadas por la banda 
de antisociales, que 
lograron escapar del 
domicilio con especies 
avaluadas por las 
víctimas en 15 millones 
de pesos.

Además de marihuana, 
a los antisociales se 
les decomisó otras 
drogas, armamento y 
municiones.

El cuerpo fue encontrado 
en un "cúmulo de basura” 
por un trabajador que 
realizaba labores de 
limpieza.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/familia-de-maipu-fue-victima-de-violento-turbazo-en-su-casa-disparo-al
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E l Departamento de Defensa 
de Estados Unidos anunció 
el envío de 1.500 militares 
en activo, así como servi-

cios aéreos y de Inteligencia, a la 
frontera con México, luego que el 
presidente Donald Trump emitiera 
una orden ejecutiva en la que de-
cretaba la emergencia nacional en 
la frontera sur de su país.
"Esto representa un aumento del 
60% en las fuerzas terrestres en 
servicio activo desde que Trump 
asumió el cargo el lunes", indicó 
el secretario de Defensa interino, 
Robert Salesses, en un comunicado 
en el que señaló que "esto es sólo el 

comienzo".
Salesses dijo que su oficina propor-
cionará  transporte aéreo militar 
para apoyar los vuelos de depor-
tación gestionados por el Departa-
mento de Seguridad Nacional (DHS, 
por sus siglas en inglés) para "más" 
de 5.000 migrantes irregulares que 
supuestamente se encuentran de-
tenidos en San Diego (California) 
y El Paso (Texas) por la oficina de 
Aduanas y Protección Fronteriza.
"El DHS proporcionará fuerzas de 
seguridad a bordo, y el Departa-
mento de Estado (liderado por 
Marco Rubio) obtendrá las auto-
rizaciones diplomáticas necesa-

rias y proporcionará la notifica-
ción al país anfitrión", explicó.
En tercer lugar, el Pentágono co-
menzará a "ayudar en la construc-
ción de barreras físicas tempora-
les y permanentes para agregar 
seguridad adicional y reducir los 
cruces fronterizos ilegales y el 
tráfico ilícito".

El jefe interino de Defensa remarcó 
que  Trump le ordenó tomar "to-
das las medidas adecuadas" para 
el "control operativo completo" 
de la zona fronteriza. "Eso es exac-
tamente lo que están haciendo las 
Fuerzas Armadas bajo su lideraz-
go", sentenció.

Estados Unidos envió 1.500 militares 
a la frontera con México tras 
"emergencia nacional" decretada por 
Donald Trump

También se indicó que se proporcionará transporte aéreo 
militar para apoyar los vuelos de deportación para más de 5 mil 
migrantes irregulares que están detenidos en San Diego (Cali-
fornia) y El Paso (Texas) por la oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-envio-1-500-militares-a-la-frontera-con-mexico-tras
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E l Kremlin afirmó este jueves 
que no ve nada "nuevo" en 
las advertencias del presi-
dente de Estados Unidos, 

Donald Trump, sobre la posibilidad 
de imponer sanciones a Rusia en 
caso de que no dé pasos para una 
solución diplomática a la guerra 
con Ucrania, formuladas poco des-
pués de su regreso a la Casa Blanca.
"No vemos nuevos elementos en 
esto", manifestó el portavoz de la 
Presidencia rusa, Dimitri Peskov, 
quien resaltó que "durante su pri-
mer mandato, Trump fue el presi-
dente estadounidense que recurrió 
más a menudo a la imposición de 
sanciones".

"Le gustan esos métodos. Al me-
nos, le gustaron durante su pri-
mer mandato", señaló Peskov, 
indicando también que Moscú 
"analiza muy de cerca toda la re-
tórica y todas las declaraciones" 
que llegan desde Washington. "Es-
tamos documentando cuidadosa-
mente todos los matices", agregó.
En este sentido, aseveró que Rusia 
está dispuesto a un diálogo "res-
petuoso" con Estados Unidos y 
recordó que durante el primer 
mandato de Trump ya hubo "diálo-
go" entre el mandatario estadouni-
dense y su homólogo ruso, Vladimir 
Putin. "Estamos esperando unas 
señales que aún no han llegado", 

comentó.
Las palabras de Peskov llegan 
después que Trump manifestara 
que  es "probable" que Washing-
ton imponga sanciones a Rusia si 
Moscú no acude a la mesa de nego-
ciaciones para un alto el fuego en 
Ucrania. "Estamos hablando con 
(el presidente ucraniano, Volodimir) 
Zelenski. Hablaremos con Putin 
muy pronto y veremos cómo suce-
de todo", dijo.
Así, Trump destacó que a Zelenski 
le gustaría obtener la paz, aun-
que apuntó que "se necesitan dos 
para bailar un tango". "Veremos a 
ver qué pasa", puntualizó, al tiempo 
que develó que "estudiará" si Esta-

dos Unidos enviará armas adicio-
nales a Ucrania para apoyar a su 
Ejército a hacer frente a la invasión 
rusa, desatada en febrero de 2022 
por orden de Putin.

El Kremlin responde a Trump tras 
amenaza de sanciones a Rusia: "Le 
gustan esos métodos"

El portavoz de Putin 
recordó que "durante 
su primer mandato, 
Trump fue el presidente 
estadounidense que 
recurrió más a menudo 
a la imposición de 
sanciones".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/el-kremlin-responde-a-trump-tras-amenaza-de-sanciones-a-rusia-le-gustan
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Universidad de Chile ya se alista 
para sellar el fichaje del delante-
ro Rodrigo Contreras como su sex-
to fichaje de cara a esta exigente 
temporada 2025.
El ex atacante de Everton se encon-
traba en Argentina para definir su 
futuro, pero ya arribó a suelo nacio-
nal para abrochar su incorporación 
al cuadro azul.
El ariete estuvo a un paso de firmar 
por el América de Cali de Colombia, 
elenco que ofreció US$ 300 mil por 
el préstamo de su carta.
Sin embargo, todo parece indicar 
que será nuevo jugador de los es-
tudiantiles.

"Tenía muchas ganas de estar 
acá. Por suerte se dio, terminó 
bien. Llegué al lugar donde quie-
ro estar y estoy muy contento por 
eso", expresó el futbolista a su lle-
gada al Aeropuerto Internacional 
de Santiago.
"Tenía lo de América de Cali, lo 
de Gimnasia y otras cosas como 
China, pero descarté todo porque 
siempre quise estar acá. Estoy 
muy contento. Estoy feliz y espero 
que sea un gran desafío para mí 
este año", añadió el trasandino.
Sobre una posible conversación 
con el técnico de la U, Gustavo Ál-
varez, sostuvo que "no he hablado 
con él, me presentaré en el club”, 
agregando que llegará al CDA “con 
mucho compromiso y profesiona-
lismo".
De esta manera, Contreras se su-
mará a  Julián Alfaro, Gonzalo 
Montes, Nicolás Ramírez, Nicolás 
Fernández y Javier Altamirano, 
como refuerzo de los azules.

Everton ve partir a su gran figura: Rodrigo 
Contreras fichará por Universidad de 
Chile

En plena presentación de Eduard 
Bello como nueva incorporación 
de  Universidad Católica, el ge-
rente deportivo José María Bul-
jubasich abordó el panorama del 
portero  Thomas Gillier, quien se 
perfila como titular para la tempo-
rada 2025.
Pese a esto, en los últimos días se 
reportó que el cancerbero es se-
guido de cerca por el  Bologna de 
Italia y como su contrato expira a 
mediados de año, de inmediato las 
alarmas se encendieron en la pre-
cordillera.
"Hay algunas cosas dando vuel-
tas, de las cuales tendremos que 
resolver y tomar una decisión", 
señaló "Tati" al ser consultado por 

el panorama el guardameta.
De todas maneras y con el pro-
pósito de despejar cualquier ras-
tro de duda, el histórico ex golero 

del conjunto cruzado remarcó 
que  "contamos con Thomas para 
esta temporada junto con Vicente 
(Bernedo)".

Por último, Buljubasich aclaró 
que "en los próximos días debería 
haber alguna novedad al respec-
to".

UC y futuro de Gillier tras interés del Bologna: "Contamos con él para 
esta temporada"

José María Buljubasich, 
gerente deportivo de 
Cruzados, manifestó que 
"durante los próximos 
días debería haber alguna 
novedad" respecto al futuro 
del portero de la franja.

El ex atacante Oro y Cielo 
se encontraba en Argentina 
para definir su futuro, pero ya 
arribó a suelo nacional para 
abrochar su incorporación al 
cuadro azul.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/uc-y-futuro-de-gillier-tras-interes-del-bologna-contamos-con-el-para-esta
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Si bien Colo-Colo ya tiene cinco re-
fuerzos para la exigente temporada 
2025, el "Cacique" no se detiene y 

busca más incorporaciones.
Y en las últimas horas desde Bra-
sil dieron a conocer que el cuadro 

albo podría dar un batacazo en 
este mercado con el fichaje de Jean 
Meneses, actualmente en Vasco da 

Gama.
Es que el medio brasileño RTI Es-
porte, aseguró que Blanco y Negro 
intentaría sumar al delantero na-
cional en condición de préstamo, 
aunque la operación no es sencilla.
Uno de los factores que complicaría 
las negociaciones es el sueldo del 
jugador, por lo que el elenco cario-
ca  tendría que hacerse cargo de 
una parte de su salario.
En tanto, el medio Globoesporte 
sostuvo que el chileno es uno de 
los que podría partir de Vasco da 
Gama en este mercado de pases, 
debido a que  no ha logrado con-
vencer en el "Gigante de Colina".

En Brasil aseguran que Jean Meneses 
podría salir de Vasco da Gama ante 
interés de Colo-Colo

El medio RTI Esporte 
aseguró que Blanco y Negro 
intentaría sumar al delantero 
nacional en condición 
de préstamo, aunque la 
operación no es sencilla.

Finalmente  Eduardo Vargas defi-
nió su futuro para esta temporada 
2025, pues el delantero chileno fi-
chó y fue presentado el miércoles 
en Nacional de Uruguay.
Con esto,  se frustró una vez más 
su regreso a Universidad de Chile, 
elenco con el que fue multicampeón 
y conquistó el histórico título de la 
Copa Sudamericana 2011.
El arribo de "Turboman" al cuadro 
charrúa dejó molesto a un históri-
co ex jugador de la U como Johnny 
Herrera, quien se lanzó contra la 
dirigencia de Azul Azul por no con-
cretar el retorno del bicampeón de 
América con la Roja.
"Entiendo que Vargas no llega 
porque la U no logró convencer-
lo y porque no se hizo una oferta 
formal. No pasó más allá de sólo 
contactos medios ambiguos", ex-
presó el otrora portero en el pro-
grama «Todos Somos Técnicos», de 
TNT Sports.
Además, agregó que "si la U mos-
traba el interés que mostró con 
(Octavio) Rivero, yo creo que Var-
gas hoy estaría en la U. Se gestio-
nó de muy mala manera".
Incluso, resaltó a Aníbal Mosa, pre-
sidente de Blanco y Negro por su 
capacidad de traer refuerzos a Co-
lo-Colo: "Si iba Mosa, lo convencía 
al otro día".

Por último, Herrera dijo que "los ju-
gadores que ha traído ahora la U, 
que son todos de Huachipato y Ál-
varez los conoce, es más gestión 

de Álvarez que de la dirigencia. 
Vienen porque se van a encontrar 
con un técnico correcto, decente y 
que juega bien".

Johnny Herrera se lanza contra Azul Azul por frustrado fichaje de 
Vargas: "Se gestionó mal"

El histórico ex jugador de la 
"U" dijo que "los jugadores 
que han traído ahora, que 
son todos de Huachipato 
y el DT los conoce, es más 
gestión de Álvarez que de la 
dirigencia".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/en-brasil-aseguran-que-jean-meneses-podria-salir-de-vasco-da-gama-ante
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La cantante  Karen Paola abordó 
los rumores que han surgido en tor-
no a que su separación de Juan Pe-
dro Verdier no sería más que una 

estrategia de marketing.
Así se ha ventilado a través de las 
redes sociales a sólo semanas que 
se hiciera público el fin de la rela-

ción que ambos ex chicos «Meka-
no» tuvieron por 20 años.
En entrevista con  Radio Corazón, 
Karen Bejarano (su verdadero nom-

bre) aseguró que la separación con 
el uruguayo no tiene nada que ver 
con una estrategia.
"Me da incluso lástima que la 
gente piense que esto es marke-
ting, porque hacer marketing con 
el dolor de dos familias sería bas-
tante poco ético", indicó. 
La intérprete de «No X Él» también 
comentó que "la separación tiene 
que ver con otras cosas. Nosotros 
nos separamos desde el amor".
De igual forma, expuso que  "ob-
viamente es doloroso. Un quiebre 
siempre es doloroso. Pero no tie-
ne que ver musicalmente con lo 
que estoy haciendo".
"No le voy a dedicar un disco ni 
voy a hacerle una tiradera", sen-
tenció. 

Karen Paola y rumores tras su separación: "Me da lástima que 
piensen que es marketing"

Así se ha ventilado a través 
de las redes sociales a sólo 
semanas que se hiciera pú-
blico el fin de la relación que 
ambos ex chicos «Mekano» 
tuvieron por 20 años.

Aún en shock por los peores incen-
dios de su historia, la ciudad de Los 
Ángeles trata de recuperar el ritmo 
en la recta final hacia la cita más 
importante de la temporada de 
premios del cine:  los Premios Os-
car.
La 97ª edición de los galardones de 
la Academia de las Artes y Ciencias 
Cinematográficas tendrá lugar en 
el  Teatro Dolby de la ciudad cali-
forniana el domingo 2 de marzo.
Estas son las películas, actores, 
actrices, directores y demás profe-
sionales que aspiran a hacerse con 
una estatuilla, tal como se anunció 
este jueves.

LISTA DE NOMINADOS
Mejor película
Anora
The Brutalist
A complete Unknown (Un completo 
desconocido)
Conclave (Cónclave)
Dune: Part Two (Dune: Parte Dos)
Emilia Pérez
I'm still here (Aún estoy aquí)
Nickel Boys
The Substance
Wicked

Conozca el listado de películas, actores 
y directores nominados a los Premios 
Oscar 2025

La 97ª edición de los galardones de la Academia de las Artes y Ciencias Cinematográficas tendrá 
lugar en el Teatro Dolby de la ciudad californiana el domingo 2 de marzo.
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Luego que la tiktoker  Disley Ra-
mos confesara que tuvo una "co-
nexión" con  Benjamín Nast, con 
quien incluso dijo haber tenido una 
cita, el chef salió al paso de estas 

declaraciones, donde descartó te-
ner una relación con la actriz de 
profesión.
"Cuando el programa terminó, sí 
tuvimos una conexión... pero no 

fue más allá. Tuvimos una cita 
una vez, pero no pasó nada y no 
pasó más allá", dijo Ramos.
Ante estas palabras al programa de 
Pamela Díaz, el chef dijo a  Página 

7 que el coqueteo que tuvo con la 
participante no era más que un 
juego televisivo.
"Es televisión y tienes que tomar-
lo como eso", comenzó diciendo.
De igual forma, quien fuera jurado 
del programa «Top Chef VIP» plan-
teó que  "la tele es tele y ahí uno 
tiene que aprovecharse de las 
oportunidades, de ir jugando. A 
la gente le encanta eso, yo me lo 
tomo bien, pero no hay nada más 
que decir”.
También aseguró que estaba en 
una relación, de la que dijo que "mi 
corazón está perfecto, estoy po-
loleando, feliz con mi novia. De 
hecho, nos vamos de vacaciones, 
así que todo bien. Vamos 15 días a 
Brasil, con los niños, felices, a pa-
sarlo bien".

Chef Benjamín descartó tener algo con Disley: "Es TV y tienes 
que tomarlo como eso"

De esta manera, el ex 
jurado de «Top Chef VIP» se 
refirió a lo planteado por la 
concursante, quien dijo que 
tuvo una "conexión" con 
el cocinero y que incluso 
tuvieron una cita. 

Un divertido momento se generó 
en la última edición del progra-
ma «Plan Perfecto», de Chilevisión, 
que anima  Diana Bolocco, quien 
"renunció" en vivo.
Todo comenzó a raíz de una nota 
respecto a los matrimonios de los 
famosos que más han dado que 
hablar durante la historia de la fa-
rándula nacional.
Es así como se mostraron imágenes 
de Marcelo Ríos y Giuliana Sotela, 
de Raquel Argandoña con Eliseo 
Salazar y de Gonzalo Cáceres con 
Sarita Vásquez, por ejemplo.
Pero también se habló de  Cecilia 
Bolocco (hermana de la anima-
dora), quien contrajo matrimonio 
con  Carlos Menem, Pepo Daire y 
Michael Young.
Ahí es donde se generó el hilaran-
te momento, pues Diana pidió un 

minuto a la producción del progra-
ma porque "quiero decir una sola 
cosa nomás".
“Menos mal yo trabajo en este 
programa. Menos mal yo soy la 
animadora. Pelando a mi herma-
na...", recriminó la periodista a su 
equipo de producción.

“¿Quién hizo esta nota?", preguntó, 
para luego indicar: "Qué feo... pe-
lando los matrimonios de la her-
mana de la conductora del pro-
grama. Renuncio en vivo".
Tras ello, emprendió su caminata 
en señal de que abandonaba el es-
tudio.

“Chao, me voy  (…) me dicen: ‘Te-
nemos más’.  Qué me importa”, 
prosiguió.
Cabe hacer presente que toda esta 
dinámica se realizó en tono de 
broma, generando risa en los pa-
nelistas del programa «Plan Per-
fecto».

Diana Bolocco "renunció" en vivo a 
programa tras mostrar imágenes de su 
hermana Cecilia

La animadora de «Plan 
Perfecto» bromeó respecto 
a una nota que mostraba 
imágenes de matrimonios de 
famosos, donde se incluyó a 
la ex Miss Universo.
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